



Nombre de alumno: José Alejandro Villagrán Pérez

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano Rodríguez

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Enfermería clínica I

Grado: 4°

Grupo: "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 10 de septiembre del 2020.

En este trabajo trataremos de explicar la enfermería medico quirúrgica de la mejor manera posible, se tratara de abarcar todos los temas con los que esta cuenta y la historia de la misma, así también como el que hacer de los profesionales que rigen esta profesión y las actividades que realizan. Además de enseñarnos cuál es el proceso que tuvo que pasar a través de los años para que esta pudiera tomar la importancia que tiene hoy en día en el auge de la medicina y tecnología.

Antes de tratar de querer explicar algo de los acontecimientos de esta, debemos entender que la enfermería ha sido primordial para la humanidad, ya que la enfermería con el paso del tiempo se ha ido acoplado a las necesidades que se han tenido, como por ejemplo esta que nace de necesidades de la gente al igual que muchas otras necesidades que han salido a flote y han terminado de moldear lo que hoy por hoy es la enfermería.

Podemos empezar diciendo que el concepto de enfermería quirúrgica, significa trabajar con las manos, sin embargo, también es conocida como tratamiento de las enfermedades que se pueden solucionar con procedimientos manuales.

El antecedente que según los expertos paleontólogos, es en la prehistoria con los primeros homínidos que poblaban en aquel entonces el planeta, todo esto porque se encontraron restos de cráneos humanos, en los cuáles se cree que lo que les hicieron es algo conocido como trepación; Para los expertos esto es una de las primeras cirugías donde se trata de un exorcismo que eran hechos por brujos, hechiceros o chamanes. El objetivo de esta era lograr sacar el “maleficio” que creían que tenían y que nosotros ahora conocemos como enfermedades. Todo esto es lo más antiguo conocido hasta la fecha en relación a la enfermería medico quirúrgica.

Por su parte, Egipto trato a esta rama como lo que se conoce momificación, este era un procedimiento quirúrgico el cuál hacían con fines religiosos, más concretamente para concebir la vida eterna. La forma en la que se hacía en aquel entonces no parecía ser nada precaria, ya que los sacerdotes que realizaban las momificaciones, al parecer conocían muy bien la anatomía humana, ya que los sacerdotes antes de embalsar el cadáver para momificarlo, abrían el tórax para así poder extraer las vísceras y las depositaban en vasos capónicos, con todo este

procedimiento los sacerdotes lograban de manera muy considerablemente buena conservar el cuerpo y las vísceras en óptimas condiciones, y así lograr los que en aquel entonces su cultura buscaba, “la vida eterna”.

Por su parte Grecia nos dejó las cesáreas que se realizan hasta nuestros días, incluso dejaron más, todo esto fue recopilado por escritos de Homero, Hipócrates, Herodoto, etc. Grandes representantes de la Gracia de aquellos entonces.

Y los romanos lograron convertirse y centrarse en la medicina militar, ellos eran expertos en esta materia y todo esto les ayudaba para el tratamiento de las heridas quirúrgicas.

Sin embargo, estos no fueron los antecesores más cercanos de la enfermería medico quirúrgica, los que en realidad lo son, son conocidos como barberos sangradores, estos barberos sangradores se dedicaban a practicar pequeñas cirugías como las extracción de muelas, curaban abscesos, extirpaban cálculos, etc. Estos gremios que crecieron por ahí del siglo XIII.

Algo que hay que destacar de los barberos sangradores, era que ellos aprendían conforme a la marcha, aprendían de las experiencias que tenían, sin haber tenido una base científica anteriormente desarrollada en algún tipo de aprendizaje, ellos lo hacían de forma empírica y los conocimientos era transmitidos a un aprendiz, que para aquellos entonces, era más un sirviente que un alumno que recibiera el conocimiento.

Es en este entonces que aparecen los cirujanos, donde se dividían en dos opciones de la medicina quirúrgica. Sin embargo, los cirujanos toman una importancia mucho más relevante que los barberos sangrientos, ya que estos no tenían conocimiento de una base teórica confiable, es así como los cirujanos empiezan a ganar terreno e incluso son considerados como los maestros dominadores por los mismos conocimientos obtenidos y claramente más confiables que los barberos sangrientos.

Hasta este punto todos creerían que los barberos sangrientos habrían desaparecido con el paso del tiempo, sin embargo no, los hasta esa fecha barberos sangrientos se empezaron a conocer como ministrantes, esto porque ya no trataban de hacer la

labor completa que antes hacían, sino que pasaron a un segundo plano y solo hacían cirugías menores e intervenciones secundarias.

Tiempo después son considerados como practicantes, y es en 1888 cuando estos empiezan a obtener tareas que relacionan a la enfermería y a la cirugía mejor y es hasta 1952 que se les aprueba un título llamado “Ayudante Técnico Sanitario”.

Es así que en el año de 1977 se logra algo importante, conocido como Diplomatura Universitaria en Enfermería y es así como se logra la consolidación y reconocimiento de poder ser autónomos holísticamente hablando.

Como se adelantó al principio de este trabajo, las necesidades la gente a nivel mundial, son las que forjan los cambios ya que existe más demanda de ciertas cosas y es donde se deben especializar las nuevas generaciones, es así como la enfermería está cambiando, esto por la misma demanda, y no solo la enfermería quirúrgica, sino todo la profesión.

Es así que la enfermería al tener un cambio, también tendrá más ramas de estudio, se formaran nuevos tipos de enfermeros los cuales se especializarán en diversas partes y o necesidades.

En conclusión creo que la enfermería quirúrgica hasta nuestros tiempos sigue teniendo mucha relevancia en el ámbito hospitalario, porque tal como la enfermería, cumple con necesidades que otras disciplinas no podrían. Y al igual que lo mencionamos al principio, la enfermería quirúrgica está cambiando y seguirá con ese cambio, ya que con cada generación vienen nuevas necesidades que hay que satisfacer, y tal como se ha logrado en las historia, la enfermería se deberá adaptar a lo que venga, deberá estar lista y atenta a lo que pueda llegar a necesitar la población. También es importante resaltar que a lo largo de la historia la enfermería medico quirúrgica ha sido primordial, sin quitarle ni un poco del mérito obtenido, desde ser barberos sangrientos hasta lo que hoy conocemos en la profesión.

Bibliografía:

Pilar Fernández N. Y Esther Espuñes M. (2012). La enfermería quirúrgica a través de la historia. Manual de Enfermería Quirúrgica (344). Universitat Autònoma de Barcelona: Servei de Publicacions Bellaterra